

BILAN DU PROJET NET'ATTITUDE 2017-2018

Projet de sensibilisation à l'usage d'Internet sur le territoire Conques-Marcillac, par le biais des collégiens. Il contribue à informer les enfants et leurs parents sur la bonne conduite à suivre sur Internet et aborde différents sujets : Cyberharcèlement, téléchargement illégal, addiction, e-réputation, données personnelles...

Partenaires :

- Le collège St Joseph et Mme Masbou, Professeur de Technologie
- Le collège Kervallon et Mme Couderc, Infirmière

Déroulement :

Cela fait plusieurs années que les collèges du territoire font appel à la cyber-base pour faire une intervention auprès des élèves de 5ème.

Nous n'avons pas renouvelé la soirée à destination des parents cette année suite au bilan de l'année passée.



Les animatrices de la Cyber-base ont repris la formule ludique qui a bien fonctionné l'année dernière pour les ateliers destinés aux collégiens du territoire, en adaptant les thèmes abordés en fonction des besoins et des problématiques recueillis auprès des collèges (réunion de concertation le mardi 6 février à la cyber-base) :

- Ateliers en 1/2 classe. Les 2 animatrices cyber-base intervenaient donc en même temps sur les collèges, chacune avec une demi-classe.

- Buzzer Quizz : alternance d'outils et variation du rythme de la séance
- Utilisation de supports vidéo pour lancer des discussions sur des sujets précis.

Elles ont essayé d'épurer le contenu de l'atelier et restreint le nombre de thèmes abordés afin de laisser la place à la réflexion et d'avoir plus de temps pour échanger avec les jeunes et répondre à leurs questions.



Plan utilisé :

- Historique rapide d'Internet
- Sécurité informatique
- Citoyenneté numérique
- Données et tracking
- Les Fake news : avec un cas pratique permettant de leurs faire manipuler l'ordinateur et chercher par eux-mêmes l'origine d'une photo illustrant un article de presse...

Pour chaque partie, des résumés pour retenir l'essentiel : « En bref » et des ressources pour « aller plus loin » ou approfondir le sujet.

Le support sous forme de diaporama est adapté pour être mis en ligne à destination des familles, afin de proposer aux parents et aux collégiens un outil de médiation sur les différents sujets abordés lors de l'atelier :

<https://fr.calameo.com/read/001028251b49c4765c763>

Bilan quantitatif :

Séances :

Kervallon : 5 séances de 2 heures (8h30 - 10h30)

Lundi 19 mars 2018 : 1 classe de 5ème, 23 enfants en 2 groupes

Mardi 20 mars 2018 : 1 classe de 5ème, 21 enfants en 2 groupes

Mercredi 21 mars 2018 : 1 classe de 5ème, 22 enfants en 2 groupes

Jeudi 22 mars 2018 : 1 classe de 5ème, 24 enfants en 2 groupes

Vendredi 23 mars 2018 : 1 classe de 5ème, 23 enfants en 2 groupes

St Joseph : 3 séances de 2 heures (8h30-10h30 / 13h30-15h30)

Jeudi matin 13 avril 2018 : 1 classe de 5ème, 21 enfants en 2 groupes

Jeudi après-midi 13 avril 2018 : 1 classe de 5ème, 22 enfants en 2 groupes

Vendredi matin 14 avril 2018 : 1 classe de 5ème, 23 enfants en 2 groupes

Bilan qualitatif :

- Très bons retours des élèves et des collèges. Les élèves posent beaucoup de question, la partie sur la sécurité notamment.
- Encore beaucoup de contenus, nous avons eu du mal à tout aborder sereinement avec les élèves notamment la partie pratique de recherches. Il faudrait réussir à diminuer encore les différents thèmes abordés...
- Les animatrices ont parfois rencontré des problèmes techniques dûs aux ordinateurs des collèges.
- Pas assez de temps pour la pratique et la réflexion.

Perspectives :

A renouveler sous cette même formule en adaptant les contenus en fonction de l'actualité et des nouveautés au niveau des usages des jeunes.